

Editor
y Admor.
L. Cartín G.
Oficina
150 varas al Sur del
Colegio de Sritas.
Teléfono 1131
Apartado 111

CORREO NACIONAL

Suscripción
mensual
¢ 2.00
Número
suelto
10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 1º DE AGOSTO DE 1926

Núm. 2323

NOTICIAS DEL EXTERIOR

El jabón produce la calvicie y sordera, dice el Doctor Pratt

Nueva York.—A bordo del «Mauritania» ha regresado de Europa, donde pasó tres meses visitando las clínicas de estética plástica de diversos países, el especialista en tratamientos de embellecimiento doctor W Augustus Pratt. Dice que a pesar de lo mucho que se critica a su profesión, los que la ejercen son los cirujanos más queridos de todos puesto que por lo menos hacen «presentables» a hombres y mujeres que a no ser por ellos, serían una constante nota desagradable.

El doctor Pratt es enemigo del jabón, porque, no solo produce la calvicie, sino también la sordera.

Dentro de diez años—añadió—la cirugía plástica hará desaparecer las caras feas de la faz de la tierra.

390 delegados a un Congreso Mundial de templanza y virtud

Doopat, Estonia.—Veinte naciones están presentadas en el Congreso Mundial de Templanza que se inauguró aquí. El Ministro del Exterior Piip, a nombre del gobierno de Estonia, dió la bienvenida a 390 delegados

Guillermo de Suecia harán un viaje a los E. U. en propaganda

Estocolmo.—Dícese que el Príncipe Guillermo de Suecia prepara una tournée por los Estados Unidos para dar conferencias sobre sus exploraciones en el Africa. Sin embargo su proyecto depende de la enfermedad de la Reina Victoria quien padece del corazón.

Puede utilizarse el piano como aparato receptor de radio

Nueva York.—A fin se utiliza el piano como receptor de radio. Hoy se hizo aquí una demostración de un aparato que amplifica las ondas sonoras del radio mediante el piano.

Aprovechando la sincronización de las vibraciones de las ondas de radio y las cuerdas del piano el inventor obtuvo un volumen de sonidos muchas veces mayor del que se puede obtener con el amplificador de radio corriente.

Picadores enganchados

San Sebastián.—En la corrida celebrada en esta plaza, dos toros de la ganadería de Esteban Hernández hicieron gravemente en el cuello perforándole la laringe, al picador «Tilo» y en el perine causándole una herida de 10 centímetros de profundidad al picador José Sierra.

Una corrida de toros clandestina

Barcelona.—El Gobernador Civil ha impuesto distintas multas, que varían de 25,000 a 500 pesetas, a varios vecinos que se reunieron clandestinamente en el matadero clausurado, local donde se celebró una corrida de toros.

Las multas se harán efectivas inmediatamente exigiéndose además responsabilidades a cuantos tomaron parte.

Edison y Coolidge "los hombres más notables del mundo"

Palmith.—En un plebiscito celebrado aquí entre personas del séquito del Presidente Coolidge respecto a quién es la más grande personalidad viviente del mundo. Thomas A Edison logró superar al Presidente obteniendo once actos, mientras Coolidge quedó con sólo seis.

Este sufragio hace creer ahora a los norteamericanos a pie firme que la segunda persona más notable en el mundo es Mr. Coolidge.

Después los ingenuos señores del acompañamiento presidencial improvisado en árbitro a lo Plutarco, hicieron otro plebiscito para averiguar cuales eran los muertos más ilustres.

Ni Homero, ni Virgilio, ni Dante, ni Shakespeare, ni Cervantes, ni Lope de Vega, ni Tolstoi, ni Gogol, ni Bonaparte, ni César rezaron para nada en estos comicios en que se proclamó por unanimidad que el hombre más ilustre que ha alentado aire en la tierra fué Jorge Washington. Lincoln quedó en seguro puesto, en tercero Pasteur, en cuarto Buda.

El precio del pan

Roma.—Como resultado del derecho gubernamental contra el alto costo de las subsistencias el precio de la hogaza de pan de una libra se ha reducido de un cuarto a un medio centavo en una veintena de ciudades italianas.

Suspendió un diario Hindenburg

Berlín.—El órgano comunista «Rote Fahne» «Bandera Roja» ha sido suspendido por dos semanas por injuriar al Presidente von Hindenburg. El periódico publicó una poesía comparando al Presidente con un «perro Bulldog monarquista que algún día romperá el lazo de la Constitución» y hu dirá sus colmillos en las gargantas del pueblo.

Descubierta una obra de Miguel Angel

Roma.—Peritos pintores que estaban retocando una tabla de cuatro pies de largo por tres de ancho lograron descubrir que el autor de ella fué el famoso Miguel Angel Buonarroti, representando la misma flagelación y martirio de San

Antonio. La obra de arte en cuestión ha sido evaluada por los técnicos en 600 000 pesos. Pertenece a la familia de Guiseppe Giovannini, que ignorante del mérito de la misma la tenía en su casa solar desde hace varios siglos.

Desertores franceses en Alemania

Munich.—El «Muenchner Zeitung» anuncia que han llegado a esta 26 desertores de la Legión Extranjera francesa en Siria. El periódico declara que a los fugitivos se les engañó para que ingresaran en la Legión Extranjera y fueron embarcados a Siria donde la Legión toma parte en la campaña contra los tribenos drusos.

LO DE MEXICO

—¿Qué significa la situación de México?

—Una lección objetiva brillantísima de lo que en pleno Siglo XX significa la libertad, y particularmente la libertad de conciencia en boca del liberalismo, con sus adlateres de masonerías, teosofismos, bolseviquismos y protestantismos propagandistas en países católicos.

—¿Cómo así?

—Pues, más claro que la luz del día:

—Cuatro gatos liberales, masones, teósofos, protestantes, o lo que se quiera, cuando por arte de sus manías, o de ignorancia de los católicos se logran colar en el poder,—por aquello que dijo N. S. Jesucristo y refiere el Evangelio, «los hijos de las tinieblas son más astutos que los hijos de la luz»—parece que consideraran al pueblo como una recua de esclavos, que debe abdicar de sus derechos y de sus creencias, en aras de lo que sienten y piensan esos gritones de «libertad liberal»; y por eso muy frescamente, y en nombre de «Constituciones» por ellos forjadas sin criterio del pueblo, y poniendo en ella sus inteligentísimas trampas y emitiendo leyes contra el respeto debido a la libertad de conciencia de los católicos, persiguen sin cuartel a la Iglesia Católica.

—¿Y después?

—Después viene la degollina: es decir, a ultrajar Obispos, en nombre de la Constitución, a perseguir clérigos en nombre de las leyes, a clausurar conventos y ultrajar frailes y monjas en nombre de la libertad...

Y si los católicos en México se quejan... ¡rebeldes!... dice Calles ¡revolucionarios!... dice Aaron Sáenz ¡mueran esos católicos! grita la turba torajida de bolseviques, que en todo el mundo son la turba en descomposición.

Y la «Masonería» (que los bobos de Costa Rica llaman sociedad de beneficencia) condecora a Calles con medalla de oro, y le guiña un ojo tuerco... de inteligencia secreta.

—Pero bien ¿cuál es la lección objetiva de este asunto?

—Pues ésta: Que los católicos no debemos ser tontos para permitir que con palmaditas, sonrisas cariñosas y promesas, nos arranquen el voto esos cuervos que después montados en nuestras espaldas, nos saquen —muy mercedosamente— los ojos como le ha sucedido a los dieciocho millones de católicos mexicanos.

—Después te cuento más.

—Adiós—

ROSENDO DE J. VALENCIANO

Protesta de los Católicos Josefinos contra la tiranía imperante en México

Los infrascritos ciudadanos católicos josefinos, con motivo de ser hoy el día señalado por el Excmo. Sr. Arzobispo de San José de C. R. para elevar preces al Omnipotente por la situación aflictiva de nuestros hermanos mexicanos que gimen bajo la tiranía del Presidente Calles, elevamos nuestra protesta al mundo civilizado por el cristianismo de 20 siglos, contra los procedimientos que en nombre de la libertad está poniendo en planta dicho jefe de la Nación Mexicana, émulo de los tiranos que en los albores del cristianismo no trataron de exterminar el nombre cristiano.

Pedimos a Dios cesar el flajelo, con que la Divina Providencia prueba a nuestros hermanos mexicanos y que como siempre la sangre vertida sea abono fecundante de la inmortal doctrina que Dios Nuestro Señor regó el primero con su santísima sangre.

San José C. R. 1º de Agosto

Dr. Carlos Borge, Pbº Rosendo de Jesus Valenciano, Presbo Dr. Matías C. Rojas, Nicolás Gallegos, Rafael Calderón Muñoz, Dr. Mariano Figueres, Eladio Prado, Feº de Mendiola, Oscar Herrera T., Jorge Herrera, Eloy Troque, Fernando Carrillo, Macabeo Vargas Castro, Juan Jose Madriz, José Anglada, Nicolás Hernández, Carlos Federspiel, Gerardo López, Manuel Mora H., Luis Cartín González, Ismael Herrera, Publio Herrera, Jorge Suárez T., Guillermo Zúñiga Z., Francisco Sánchez A., José M. Arias P., Juan Antonio Castro B., Marcos León, Tobías Solís, Enrique Chavarría O., Wenceslao Sánchez A., Nicanor Valverde, José León R., Alfonso Drexler, Jesús Valverde José Ayala, Nicolás Rojas M., Ramón Conejo, Adriano Arié, Salvador Saú

rez H., Francisco Sáurez H., Vicens, te Sáurez, Manuel Antonio Bonilla, J. A. Castro H., Alfredo Ramírez, Hernán Gutiérrez, Octavio Castro S., Bernabé Castro, Víctor J. Zúñiga, Alejandro Salazar U., Isaías Murillo, Jorge Sanabria, Eduardo Gómez, Julio Carmiol, Recaredo Brenes Ch., Emmanuel de J Thompson, José M. Aguilar, José J. Alfaro I., Claudio Esquivel S., Claudio F. Ferraz, J. Dolores Solera.

(En el Nº venidero continuarán las firmas, que se omiten en esto por falta de espacio.)

Nuestro saludo al pueblo Suizo

Hoy celebra a República de Suiza el aniversario de su independencia. Nación amiga de la nuestra, merece nuestra admiración y nuestro respeto.

Con este motivo presentamos nuestras atenciones al Cónsul General Sr. Hans Herzog y a los numerosos ciudadanos suizos residentes en este país.

CAMBIO INTERNACIONAL

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 %
Londres.....	390 —
Paris.....	51 —
España.....	310 —
Italia.....	66 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	51 —
Berlín.....	401.5 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

De San Marcos de Tarrazú

El viernes 16 del corriente tuvo verificativo en esta Villa la fiesta religiosa en honor de Ntra. Sra. del Carmen, la que revistió gran solemnidad. Lástima fué que no se pudo efectuar la Misa con Revestidos como se deseaba, pues unos tenían sus razones muy justas, pero otros que podían venir les faltó un poquito de "ánimo" habiéndose excusado por la distancia y lluvias.

Refiriéndome a nuestra festividad, debo decir que la concurrencia fué numerosísima (inesperada), fuimos honrados con la presencia de honorables personas de la Parroquia de Tobosí, entre ellos recuerdo a don Cornelio Mena, don Sebastián Garro, don Hilario Elizondo, don Raimundo Romero y otros más cuyos nombres no pude consignar. Del Cantón de Dota veí a don Emigdio Ureña y Sra., don José Agüero y Sra., don Ignacio Monge, la familia de don Juan Monge, doña Catalina Rodríguez, doña Delfina de Fallas, don Ascensión Mora y Sra., don Pastor Monge, Sta. Adalía Mata, don Minervino Umaña, la familia de don José María Solano, Sta. Josefina Ureña, don Juan Esteban Vargas y tantos más que mi memoria no alcanza recordar.

Sería no terminar si prosiguiera nombrando los visitantes de cada pueblo, pero no puedo dejar de enviar un voto de agradecimiento a todos los concurrentes, entre ellos a los Costeños, a quienes los intrasitables caminos, distancia y lluvias no impidieron sus santos y nobles propósitos; a los Pableños y pueblos vecinos, a los de San

Andrés, San Lorenzo, San Carlos, San Jerónimo, San Rafael, Tarrazú, Santa Cruz, Nápoles y por fin a todos los demás distritos sin excepción.

El entusiasmo fué desbordante y la fiesta fué desarrollándose de tal manera que superó aún a la Patronal.

Claramente se comprende que la Virgen del Carmen es la verdadera Patrona y protectora de todos los fieles de estos contornos, quedando demostrado por la enormísima concurrencia de personas reunidas en esta Villa.

La víspera por la noche tuvo lucidez un bonito juego de pólvora (hacía mucho tiempo no teníamos una diversión de estas).

Al día siguiente en las primeras horas de la mañana se efectuó un lucido match de Fútbol presidido por la filarmonía y dedicado al Sr. Jefe Político don Ramón Rodríguez y Sr. Alcalde don Guillermo Mata, quienes finalmente obsequiaron a los jugadores.

Terminado el juego dió principio la procesión religiosa seguida de la santa Misa en la que se obsequiaron a todos los concurrentes estampitas de la Virgen del Carmen.

Después de los oficios religiosos tuvo lugar una brillante ovación de carretas y caballería.

Se tenía preparadas carreras de Cintas y algunos juegos más, pero por desgracia llovió un poquillo y no fué posible llevar a cabo la definición de los mismos.

Las carreras de Cintas se efec-

tuaron el domingo siguiente habiendo sido los afortunados en el orden siguiente: Sixto Monge, quien tuvo el honor de cruzarse sobre el pecho la cinta bordada por la Sta Felicia Parra; Guillermo Milano, quien no se conformó con una sino que se llevó dos, la 1ª. bordada por Chépita Mora y la 2ª. por Teresita Sánchez; Marciano Barrantes llevóse la de la Sta. Clotilde Bermúdez; Marcos Chanto fué afortunado con la de la niña Julia Mora; Francisco Madrigal la de la sugestiva Sta. Daisy Zúñiga y por último don Cristino Fallas (Mariense), quien tuvo el honor de llegar a su pueblo con una magnífica cinta bordada lujosamente por la Sta. Fortunata Mora.

La fiesta no dejó nada que desear y debo hacer especial mención de los cooperadores que dieron a conocer su mayor esplendidez con sus hermosos donativos para cubrir los gastos; son ellos: don Carlos Chacón, don Leonidas Martínez, doña Partora Guadamús (quienes obsequiaron reses), otros por sus buenas contribuciones en efectivo como don Juan Campos, don Guadalupe Marín, don Abelardo Madrigal, don Víctor Guerrero, don Ambrosio Garro, don Rafael Navarro Cordero, don José Agüero, doña Magdalena de Quirós, don Ricardo Abarca, la familia de don Genaro Flores, don Vicente Porras, don Daniel Gamboa y tantos más que por el momento no recuerdo.

A todos los que obsequiaron productos del campo y etc., les envío los debidos agradecimientos y no los nombro en ésta porque son tantos que no me sería posible terminar.

Debo recordar con profunda gratitud a las señoritas Lidia Calderón, Etelvina Blanco, Elia Zúñiga, doña Bienvenida de Jiménez, doña Herminia Venegas, Silveria Zúñiga, Orfilia Venegas; a los Sres. Jesús Zúñiga Solís, Leopoldo Picado, Abel Parra, Lino Madrigal, Bernardino Ortiz, Nereo Alvarado, Salvador Castro, Benedicto Varela, Enrique Robles, Jesús Umaña, Enrique Umaña, Octavio Robles, Apolinar Vargas, Malaquías Zúñiga y a todos los que cumplieron fielmente su cometido.

La fiesta se terminó dejándonos muy gratas impresiones y bendiciones sin par de la Virgen Santísima del Carmen.

P. CHANTO V.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

De San Ramón

Ayer a las seis de la tarde, se recibió en este lugar la fatal noticia de la muerte del distinguido y magnífico amigo don Nicolás Orlich, quien debido a vi lenta enfermedad, fué traslado a la clínica del Doctor Figueres en San José, donde fué operado y atendido por varios médicos de aquella Ciudad. Los ramonenses sentimos en el alma la muerte de don Nicolás, quien fué un ciudadano honrado, magnífico esposo, cariñoso padre, filisimo y correcto amigo. Fué al Congreso como Representante de este pueblo; por varios periodos desempeñó el cargo de Municipio; miembro en distintas ocasiones del Centro de Amigos y Tesorero de la Junta Edificadora de la iglesia por construir, cargos todos estos que siempre se le vió cumplir con la mayor actividad, celo y honradez. A las 7 de la noche multitud de personas se allegaron a la casa del señor Orlich con el objeto de averiguar las noticias acerca de si sería transportado el cadáver de San José a esta Ciudad y apenas se tuvo la esperada noticia infinidad de personas salieron para la Estación de Río Grande de Atenas a esperar el cuerpo, yendo unos a pié y otros a caballo.

Hoy a las 7 de la mañana llegó el cadáver de don Nicolás a esta ciudad, siendo conducido por más de trescientos individuos. A las 10 de la mañana fueron celebrados los solemnes funerales, la iglesia estaba enlutada y llena de fieles. La misa fué de Revestidos y oficiada por siete voces y en la que tomó parte la Orquesta de aquí. El Presbítero Hidalgo, desde el púlpito, habló detenidamente acerca de las virtudes

del señor Orlich y a la vez dió el pésame a todos los familiares Seguido no más fué trasladado el cadáver al Cementerio; acompañado de más de dos mil personas, y de la filarmonía de aquí, la que ejecutó sentimentales marchas fúnebres. A la hora del sepelio, hicieron uso de la palabra varias personas, entre las que pudimos oír al Lic don Juan Alfaro Vrrgas, quien demasiado emocionado hizo la biografía del distinguido amigo Nicolás que nos dejó para siempre. Por este medio damos nuestro más sentido pésame a la viuda doña Amelia de Orlich, e hijos, don Francisco Orlich y señora, padres, y a sus hermanos D José y doña Georgina Orlich, don Aquileo y señora, don Romano y señora y señoritas Josefina y María Orlich y demás deudos.

Corresponsal

29 de julio de 1926.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION DE WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Eserofula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

PIELES PARA CALZADO.—

Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.



ES LO MAS SENCILLO que puede imaginarse. Consiste en

disolver dos tabletas Bayer de Aspirina - BAYASPIRINA - en cuatro cucharadas de agua.

¡Eso es todo! Pero qué pronto y seguro alivio proporciona tratándose de dolores de garganta, tonsilitis, etc.

Los médicos recomiendan este nuevo y excelente uso de las famosas Tabletas Bayer de Aspirina - BAYASPIRINA - el analgésico que ellos han prescrito con tan absoluta confianza desde hace largos años.

No pueden esperarse buenos resultados, por supuesto, sino cuando se usa el producto legítimo. Diga claramente: BAYASPIRINA al pedirlo, y no acepte sino los empaques originales, a saber: Tubos de 20 Tabletas, SOBRES de 2, o SOBRECITOS de 1.



¡NO RECIBA TABLETAS SUELTAS!

Asamblea General de socios de San Vicente de Paul en San Vicente de Moravia

El Domingo 18 de julio efectuóse una asamblea general de socios de San Vicente de Paul en la Villa de San Vicente de Moravia con mucha asistencia y regular número de particulares que ingresaron ese mismo día a dicha Sociedad; presidió el acto el Sr. Pbro. don Salomón Valenciano. El Sr. Secretario dió el informe anual del movimiento habido desde su reorganización y a continuación el padre Valenciano con su fácil palabra expuso los beneficios espirituales que reporta el ser socio de esta institución. La Directiva que fungirá quedó instalada en la siguiente forma: Presidente don Evelio Alvarado, Vicepresidente don Jesús Rojas, Secretario don Leovigildo Alvarado, Prosecretario don Julián Vega y Tesorero don Mannel Vega.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pio XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 16 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Palabra Divina

Décimo Domingo después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica, es del capítulo XVIII, versículos 9 a 14, según San Lucas.

«En aquel tiempo, dijo Jesús a unos que fiaban en sí mismos, como si fuesen justos, y despreciaban a los otros, esta parábola: Dos hombres subieron al templo a orar: el uno fariseo, y el otro publicano. El fariseo, estando en pie, oraba en su interior de esta manera: Dios, gracias te doy, porque no soy como los otros hombres, robadores, injustos, adúlteros, así como este publicano. Ayuno dos veces en la semana; doy diezmos de todo lo que poseo. Mas el publicano, estando lejos, no osaba ni aun alzar los ojos al Cielo, sino que hería su pecho, diciendo: Dios, muéstrate propicio a mí, pecador. Os digo, que éste y no aquél, descendió justificado a su casa: porque todo hombre que se ensalza será humillado, y el que se humilla será ensalzado.»

REFLEXION

Siendo Dios autor del cuerpo y del alma, justo es que lo sirvamos y adoremos con ambos. La reverencia exterior es indicio del recogimiento y piedad del corazón. Lucifer fué lanzado del Cielo al infierno por su soberbia. Jesucristo está sentado a la diestra de Dios Padre, porque se humilló hasta la cruz. Ante nosotros se presentan dos caminos opuestos: la humildad nos conduce al Cielo en compañía de Jesucristo, quien nos ensalzará a la faz del mundo; la soberbia nos precipitará al infierno como a secuaces de Satanás para ser luego cubiertos de ignominia en el día del juicio.

GUADALUPE

Grandes romerías de esta ciudad y pueblos circunvecinos están haciendo a esta Iglesia con motivo de los sucesos [que están pasando en México, con motivo a la persecución de los católicos.

La Virgen de Guadalupe de Costa Rica ayudará a terminar esa plaga de Fariseos mexicanos.

Ante el altar de Nuestra Señora de Guadalupe recurren las almas pidiendo misericordia para los católicos mexicanos.

En esta Iglesia se hacen fervorosas Rogaciones y Comuniones conforme lo manda el Santo Padre.

En nuestro próximo artículo daremos a conocer la Oración que se reza por los mexicanos católicos.

R. P. Alma Fuerte

Un ángel más

En días pasados falleció el niño Guillermito Ramírez F., hijo de nuestro amigo Juan de Dios Ramírez y Josefa F. de Ramírez, a causa de una gran quemadura con agua hirviendo.

Resignación para sus padres.

El Lic. don Cleto González Víquez y el Ingeniero don Manuel Antonio Víquez estuvieron haciendo una inspección a la Cañería, ya que lo que tomamos es lodo!

Luz

Eotamos igual a los potreros en

candelillas porque esos carbunelos que llamamos luz no alumbran.

Onomástico

Mañana cumple su onomástico la niña de don Marciano Acosta, M^a. de los Angeles.

Luis XV

PROGRAMA

de las audiciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 hs. (5 p. m.) en el Parque Central.

MISA

- 1º Atalia, Célebre Marcha. Mendelson,
- 2º La Carta de Manón. Gillet.
- 3º Los cincuenta años, Aria. Marie.

CONCIERTO

- 1º. Apáguense las luces, Marcha. Coy.
- 2º. Elisa y Claudio, Obertura. Mercadante.
- 3º Buenos Aires, Tango. Jovés.
- 4º Tacón Rojo, Fantasía. Schweinsberg.
- 5º. En el crepúsculo morado, Fox Trot. Wenrich.

San José, 1º de Agosto de 1926

El Director de la Banda,

ROBERTO CANTILLANO

La prostitución en Costa Rica

Continúa

EL DOCTOR SUBLED

Del sabio y moralista doctor Subled son las siguientes frases en que con vivo colorido presenta los funestos resultados de una vida licenciosa: «Aún prescindiendo de los males inevitables y por desdicha hartos merecidos del libertinaje, el adolescente experimenta muy pronto en su organismo los efectos de los excesos sexuales, siendo los más constantes y más graves los trastornos nerviosos. Obsérvanse jaquecas, neuralgias, y hasta los variados síntomas de la neurastenia, como resultante de la fatiga y del agotamiento de la médula espinal.

Es frecuente la impotencia. Puede alterarse la nutrición, retardarse, sufrir desviaciones marcadas, dar lugar a una anemia más o menos intensa, al escrofulismo y al reumatismo. Cuando la constitución es delicada o diatéctica se ve fácilmente aparecer la tuberculosis bajo diferentes formas y principalmente la tisis pulmonar, cuya terminación siniestra y fatal es harto conocida. ¡Ved ahí el fruto y castigo de una conducta desarreglada! Los jóvenes que no aciertan a hacerse dueños de sus sentidos, siguiendo los apremiantes consejos de la razón y de la experiencia, de la higiene y de la Religión, malgastan sus fuerzas en excesos vergonzosos con lo cual llegan fatalmente a perder su alma y su cuerpo.»

TESTIMONIOS

Por fortuna la ciencia que en otro tiempo condenó las nobles virtudes de la religión de Cristo, hoy

día que ha visto los terribles desastres en las costumbres públicas y privadas, porque el desenfreno más grande arruina las familias y amenaza el porvenir de las sociedades; levanta también su voz de protesta contra ese sensualismo repugnante, contra ese materialismo sectario que no cree más que en el placer de los sentidos.

Son tantas las víctimas de la prostitución, que gobernantes y moralistas, políticos y economistas levantan por todas partes el grito de salvación para la descarriada juventud.

En 1899 se reunía en Bruselas una importante Conferencia Internacional para la profilaxia de la sífilis y de las enfermedades venéreas, en la que tomaron parte gran número de médicos. Todos dieron la voz de alarma y señalaron con el dedo el abismo a donde se precipitaba la juventud al propio tiempo que reclamaban en favor de la higiene estropeada el apoyo de la moral cristiana.

El profesor Lesser, de Berlín, declara que es urgente levantar el nivel moral de la población.

El profesor Neiser, de Breslau, indicando las causas de la prostitución y para poner remedio a tantos males, declaraba enfáticamente: «Que todos los que por algún título vienen encargados de la instrucción o de la educación de la juventud, demuestren los peligros de las relaciones sexuales fuera del matrimonio, y posibilidad de la castidad.»

«Asociaciones de propaganda contra las malas cos-

tumbres y contra el alcoholismo.»

«Cruzada contra la pornografía.»

Responsabilidad penal del hombre, por lo que se refiere a las consecuencias del acto sexual.»

LA CARCEL DE MUJERES

Durante muchos años la prostitución en Costa Rica no tuvo ningún dique formidable que contuviera sus funestos avances. La ley no podía hacer más que recluir a las infelices mujeres proflácticas en un rincón de la Capital para proporcionarles los medicamentos de la ciencia que, si curaban el cuerpo, dejaban por otra parte el alma en la misma situación moral. Es que para contener los avances del mal, para atajar los vicios y contener las pasiones carnales, las leyes más sabias son letra muerta y los poderes más grandes impotentes. Las llagas morales que afectan al alma no se curan con remedios humanos y la prostitución más que del cuerpo es cáncer del alma. Ese triunfo está reservado únicamente a la Religión Católica que sí posee medios poderosos y eficaces para tamaños males.

Así, que la antigua cárcel de mujeres y la enfermería, por más atenciones que le prodigaran los gobernantes, continuaban siendo un foco de corrupción donde lejos de reformarse las delincuentes, se afianzaban cada vez más en el mal, porque el ejemplo de unas acababa por corromper las menos maleadas.

Concluirá

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran. fa frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 - Teléfono 490 N

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar
en
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

México bajo el imperio de la "libertad"

Últimas noticias de la persecución a los católicos en México extractados de nuestros canjes

Ha sido deportado el Encargado de la Delegación Apostólica en México

México, 30.—Centenares de miles de católicos—romanos de México aprovecharon hoy la única oportunidad de obtener los servicios del clero, que se retira de las iglesias como protesta contra el reglamento religioso que mañana entra en vigor.

Dentro y fuera de las iglesias hubo escenas dolorosas, pues miles de personas no pudieron bautizar a sus hijos, casarse o confesarse, organizándose verdaderas batallas para acercarse a los sacerdotes, que no daban a basto. En la Catedral de aquí y en la iglesia de la Virgen de Guadalupe fueron atropelladas mujeres y menores, siendo llevados a los hospitales en ambulancia muchos de ellos.

Mientras tanto el Gobierno sigue firme, tomando medidas para el cumplimiento del reglamento. Hoy el Procurador General Ortega dió órdenes a los agentes del Departamento de Justicia de cerrar bajo sello y poner en manos del Gobierno

no todos los anexos de las iglesias, o sea cualquier dependencia o estructura fuera de los lugares de cultos propiamente dichos, incluso las oficinas o despachos de los obispos, sacristías o lugares en que se almacenan los tesoros de las iglesias.

Se cree que el objeto de la orden ha sido prevenir el encubrimiento de los tesoros propiedades de las iglesias, desde luego que el Gobierno reclama que desde la reforma legal de hace más de 50 años tales bienes pertenecen al Estado. Al mismo tiempo, se ha dispuesto la deportación de Monseñor Tito Crespi, Encargado de la delegación apostólica en México, por cuanto el Gobierno considera inconveniente su presencia en México.

En Yucatán las iglesias llenas de fieles

Mérida, 30.—Las iglesias han estado llenas de bote en bote el viernes por la noche, debido a que a la media noche se suspenden los cultos en todo el país en vez de la noche del sábado. Va las personas se han descompuesto por el calor dentro de los edificios.

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
 De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz
y Garganta
 HORAS DE OFICINA
 DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
 Contiguo TEATRO VARIEDADES

Santoral

Domingo 1.—Santos Pedro Advíncula, Félix, mártir, los siete hermanos macabeos y santas Fe, Esperanza y Caridad, vírgenes y mártires.

SAN PEDRO AD VINCULA

En este día celebra la santa Iglesia la festividad de las cadenas del glorioso príncipe de los apóstoles San Pedro, libertado por el Señor de los hierros con que lo tenía amarrado Herodes Agripa. Sabiendo la Iglesia que este cruel rey, después de haber hecho cortar la cabeza a Santiago el Mayor, patrón y apóstol de España, había mandado prender a San Pedro para quitarle la vida, suplicó al Sumo Pastor que no permitiese que su ganado quedara desamparado. Oyó el Señor las voces de sus siervos, y haciendo entrar en la cárcel un ángel, éste se acercó al santo apóstol y le dijo que le siguiese. Libre de las cadenas, así lo hizo, y el mismo apóstol fué a dar la buena nueva a los fieles que estaban rogando por él, y que se alegraron con su presencia, dando muchas gracias al Señor.

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1º, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia, Tienda Benavides

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 470. El Grano de Oro.

POSTUM
 (CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
 ACABA DE RECIBIR
 "EL AGUILA DE ORO"
 Tel. 739 - PUJOL HNOS.

IMPRESA DE SAN JOSE

Suscríbase al Correo Nacional

Informaciones, críticas, noticias y comentarios

Como un colega dijo que había dos exministros de instrucción pública que no habían pagado el detalle escolar de San José, hacemos constar por referencias que poseemos que tal dato no se refiere a don Miguel Obregón L. quien hizo los pagos del caso.

—Se dice que también el Dr. Ovarres dejará su curul en el municipio pues se ha convencido que allí se hace muy poca labor.

—El Laboratorio de la Aduana informó sobre el mal estado de algunos leches que no tenían el porcentaje obligado. Sus dueños serán multados.

—El chapulín ha invadido también el territorio de Panamá, sin pasar por el interior de Costa Rica.

—En Coto, frontera Sur, se tomó

un voluminoso contrabando de opio como de nueve libras.

—Hoy se verificará en Barrio México a las 12 y media un match de foot ball entre los teams Chihuahua y México.

—Se enterró en Guadalupe una niña que sufrió grandes quemaduras con una olla de agua hervida.

—Hay serios trabajos en el gobierno para que de nuevo se instalen en el Colegio de Señoritas las secciones normales.

—En el Parque Central se han instalado unos nuevos focos eléctricos para anuncios muy artísticos y que producen más claridad por las noches. También se ha aumentado el número de bancas para comodidad del público.

Fiesta religiosa en San Francisco de Guajalupo

En honor a la Virgen de los Angeles se celebrará la fiesta religiosa de este lugar. Será como sigue:

Día 1º de agosto.—A las 12 del día, se dará principio a unas rifas, cuyo producto será a beneficio del euto. A las 6.30 Rosario Solemne. Día 2º = A las 6.30 a.m., Misa de Comunión. A las 8.30 Misa Mayor; Panegírico y Exposición del Santísimo. Alas 5p.m., Rosario y Colocación.

Examen de incorporación

En la semana entrante, los días Lunes, Martes y Miércoles, presentará su examen de incorporación, el doctor don Mariano Durán Escalante.

No dudamos que sus exámenes resultarán brillantes como lo fueron al graduarse de Médico y Cirujano en una de las mejores Universidades de los Estados Unidos. Una vez incorporado instalará su despacho en un local situado 100 varas al Sur de la Imprenta Nacional.

Deseamos al nuevo galeno todo género de prosperidades.

Vendrá el equipo ecuatoriano

Son casi seguras las noticias sobre la llegada de un equipo ecuatoriano de futbol.

Ese equipo viene sin honorarios y sólo se contentará con que se le den los gastos de viaje y de permanencia. Se presentará para las fiestas de la Independencia.

Activa estas gestiones el Sr. Palleto Varas, artista que reside entre nosotros desde hace varios días.

Match en Aranjuez

En esta tarde se ha de verificar en el plantel de Aranjuez un interesante juego de baseball preparado expresamente. Avisamos esto a los deportistas y especialmente a los niños.

Venta de minas

Nueva York.—La compra de las minas de zinc que en la Silesia tiene la George von Giesche Company por la Anaconda Company ha sido anunciada esta noche por un sindicato que facilitará los fondos para la operación. Cornelius F. Kelly, Presidente de la Anaconda Mining Company, será el presidente de la nueva compañía.

"Gets-It"
 alivia el dolor
 quita los callos.
 Las boticas lo venden

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas Apartado III - Teléfono 1131

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR **¢ 2.00**

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA
 de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Salvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmareño y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA